

Messe du jeudi 25 octobre 2018

Jeudi de la 29^e semaine du temps ordinaire
Sainte Tabitha, ressuscitée par l'apôtre Pierre

Première lecture (Ephésiens 3, 14-21)

« Restez enracinés dans l'amour, établis dans l'amour
Alors vous serez comblés jusqu'à entrer dans toute la plénitude de Dieu »

Frères,
je tombe à genoux devant le Père,
de qui toute paternité au ciel et sur la terre
tient son nom.

→ Comme Paul, mettons-nous à genoux,
humbles et émerveillés, devant notre
Père du Ciel

Lui qui est si riche en gloire,
qu'Il vous donne la puissance de Son Esprit,
pour que se fortifie en vous l'homme intérieur.

→ C'est de Lui « toute paternité tient son nom » :
ah, mon Dieu, mon père sur terre n'est plus là
depuis déjà longtemps, mais Toi Tu es là,
et chaque jour je peux en apprendre un peu plus
sur ce que Tu veux me donner,
sur ce que je peux Te demander

→ Qu'est-ce au juste que l' « homme intérieur » ?
Il me semble que c'est sa capacité à être debout...

Que le Christ habite en vos cœurs par la foi ;
restez enracinés dans l'amour, établis dans l'amour.

→ Fortifiés par l'Esprit Saint et habités par le Christ,
nous sommes « enracinés » et « établis » dans l'amour

→ Puisque Dieu est amour, et qu'Il est si près de nous, notre amour sera enraciné en Lui.
Mais qu'est-ce qu'être « établis » dans l'amour ?

→ Etre « établis » dans l'amour, c'est demeurer
dans l'amour par nos pensées et nos actes.

→ Nous sommes « établis » dans l'amour par
Jésus Lui-même, comme tous Ses disciples :
« Ce n'est pas vous qui m'avez choisi,
c'est moi qui vous ai choisis et établis,
afin que vous alliez, que vous portiez du fruit,
et que votre fruit demeure. Alors, tout ce que
vous demanderez au Père en mon Nom,
Il vous le donnera » (Jn 15, 16)

Ainsi vous serez capables de comprendre avec tous les fidèles
quelle est la largeur, la longueur, la hauteur, la profondeur...
Vous connaîtrez ce qui dépasse toute connaissance :
l'amour du Christ.

→ Aimons d'abord, alors nous comprendrons et nous connaissons
« ce qui dépasse toute connaissance ». Il n'y a pas d'autre moyen
pour connaître et comprendre l'amour que de vivre l'amour en actes et en vérité

→ « Avec tous les fidèles » :
d'autres vivront cela avec nous !

Alors vous serez comblés jusqu'à entrer dans toute la plénitude de Dieu.

→ « Entrer dans toute la plénitude de Dieu »,
n'est-ce pas exactement ce que nous ferons
le jour où nous entrerons au Paradis ?

À Celui qui peut réaliser,
par la puissance qu'Il met à l'œuvre en nous,
infiniment plus que nous ne pouvons
demander ou même concevoir,
gloire à Lui dans l'Église et dans le Christ Jésus
pour toutes les générations dans les siècles des siècles.
Amen.

→ Quelle belle prière nous donne là l'apôtre Paul !
Elle conforte en nous la foi en un Dieu qui peut
« réaliser » – et ce « en nous » ! – « infiniment plus
que nous pouvons demander et même concevoir » !

– Parole du Seigneur.

→ Alors, rendons-Lui grâce avec
cette si belle prière, avec Paul et
aussi « avec tous les fidèles »
avec qui nous essayons de vivre
l'amour, enracinés dans l'Amour

Psaume (Ps 32 (33), 1-2, 4-5, 11-12, 18-19)

R/ Toute la terre, Seigneur, est remplie de Ton Amour

Criez de joie pour le Seigneur, hommes justes !

Hommes droits, à vous la louange !

Rendez grâce au Seigneur sur la cithare,
jouez pour Lui sur la harpe à dix cordes.

→ C'est Lui qui nous justifie, jamais nous-mêmes.
Et si nous devenons « droits », c'est à force
de garder et mettre en pratique Sa Parole

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ;

Il est fidèle en tout ce qu'il fait.

Il aime le bon droit et la justice ;

la terre est remplie de Son amour.

Le plan du Seigneur demeure pour toujours,
les projets de Son Cœur subsistent d'âge en âge.

Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu,
heureuse la nation qu'Il s'est choisie pour domaine !

Dieu veille sur ceux qui Le craignent,
qui mettent leur espoir en Son amour,
pour les délivrer de la mort,
les garder en vie aux jours de famine.

→ Son Plan et Son action en nous et près de nous
n'a pas d'autre but que ce projet de Son Cœur :
nous garder en vie dans l'amour et dans l'espoir de
Son Amour, nous délivrer ce qui s'oppose à l'amour

Acclamation (Ph 3, 8-9)

J'ai tout perdu ; je considère tout comme des ordures,
afin de gagner un seul avantage, le Christ et, en Lui, d'être reconnu juste.

Alléluia.

Évangile (Lc 12, 49-53)

« Pensez-vous que je sois venu mettre la paix sur la terre ?
Non, je vous le dis, mais bien plutôt la division »

→ « Dieu veille sur ceux qui mettent leur espoir
en Son amour pour les délivrer de la mort », vient
de nous dire le psaume. Mais là, Il va via son Fils,
une fois pour toutes, vaincre la mort

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

« Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé !

Je dois recevoir un baptême, et quelle angoisse est la mienne jusqu'à ce qu'il soit accompli !

→ Ce feu de vie sur la terre, pour l'allumer, Il va devoir passer par des souffrances atroces
et vivre une mort infâme : on comprend Son désir de ce « feu » et Son « angoisse » de Sa Passion !

Pensez-vous que je sois venu mettre la paix sur la terre ? Non, je vous le dis, mais bien plutôt la division.

Car désormais cinq personnes de la même famille seront divisées : trois contre deux et deux contre trois ;
ils se diviseront :

le père contre le fils et le fils contre le père,

la mère contre la fille et la fille contre la mère,

la belle-mère contre la belle-fille et la belle-fille contre la belle-mère. »

→ Il ne sera pas seul à souffrir :
à vivre en vérité de ce Feu,
nous devons accepter
la division parmi nos proches

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Longtemps (toute notre vie, probablement nous devons accepter
de ne pas être unanimes à partager la même foi et la même façon de vivre.

→ Est-ce cela nous empêchera de les aimer, de les côtoyer ? Certainement pas : Jésus nous a
choisis dans le monde et établis dans l'amour pour être non pas du monde mais dans le monde,
non pas bien sûr pour imiter ceux qui sont loin de Lui, mais pour témoigner par l'amour de tous

Méditation de La Croix

Une sœur apostolique de Saint Jean

→ Qu'est-ce qui peut faire dire à notre sœur que Paul a été de ceux qui « au nom de Dieu, ont semé la terreur et la guerre » ??

Comme il est étrange, cet évangile ! Jésus annonce sans ambages qu'il n'est pas venu apporter la paix mais bien la division. Voilà de quoi déloger l'idée d'une « religion bisounours » ! Comment Lui, Prince de la paix, peut-il nous parler ainsi ?

L'auteur de la première lecture du jour pourrait bien nous éclairer. Saint Paul est de ceux qui, au nom de Dieu, ont semé la terreur et la guerre. Pourtant, sa conversion radicale nous montre que la division qu'apporte le Christ n'est pas le fait de l'épée ; mais celui de l'amour. Un Amour qui jamais ne diminue la Vérité. Mais un Amour qui jamais ne condamne les personnes au nom de cette même Vérité.

Comment donc tenir les deux ? N'est-ce pas en laissant le cri du Cœur du Christ s'emparer de notre cœur, désirant, comme Lui et en Lui, recevoir ce baptême dans lequel Il a été plongé ? Ce baptême, c'est « l'Heure » de Jésus, lorsque – cloué entre ciel et terre – Il laisse l'Esprit consumer son Cœur d'Homme au feu de l'Amour divin.

Oui, que « le Christ habite en nos cœurs par la foi ; restons enracinés dans l'amour, établis dans l'amour ». Alors, nous ne craignons plus les morsures du combat pour la vérité de l'Amour : il nous arrache à une fausse paix, celle qui nous vole le vrai bonheur !

Livrons-nous chaque instant avec audace à « Celui qui peut réaliser, par la puissance qu'Il met à l'œuvre en nous, infiniment plus que ce que nous pouvons demander ou même concevoir ».

COMMENTAIRE de l'Évangile

Ce feu est la parole de Dieu annoncée par le prophète (Jr 5,14), c'est le jugement divin qui purifie l'humanité. Ce jugement s'opère par le don du Saint Esprit (Lc 3,16) qui vient mettre en lumière toutes nos relations humaines, y compris les plus étroites. Qui s'ouvre à ce don, personne ou groupe de personnes, recevra la paix et l'unité, qui s'y refuse connaîtra la division et le conflit.

Demandons à l'Esprit de venir œuvrer en nous et autour de nous pour que l'unité grandisse.

Commentaire Evangile au Quotidien

Saint Jérôme (+ 420), prêtre, traducteur de la Bible, docteur de l'Église

Jésus, cause de division entre les hommes

Le Christ annonce maintenant ce qui va suivre Sa prédication. Face au christianisme, le monde entier s'est divisé, les uns se sont dressés contre les autres. Chaque maison eut ses incroyants, ses croyants ; une guerre bonne fut apportée pour rompre une paix mauvaise. Il est écrit dans la Genèse que Dieu procéda à peu près ainsi contre les hommes rebelles qui, venus de l'Orient, élevaient hâtivement une tour pour pénétrer dans les hauteurs du ciel (Cf. Gn 11,1-9) : Il mit chez eux la guerre. D'où la prière de David : disperse, Seigneur, les peuples qui veulent la guerre (Cf. Ps 67(68),31).

L'ordre est nécessaire en toute affection. Aime ton père, aime ta mère, aime tes fils après Dieu. S'il devient inévitable de mettre en balance l'amour de ses parents et de ses enfants avec l'amour de Dieu sans qu'il soit possible de les conserver tous les deux, alors, ne pas préférer les siens est piété envers Dieu.

→ « Aimer vos ennemis » : dès lors qu'on croit en Lui, ce commandement de Jésus ne s'applique-t-il pas d'autant plus aux membres désunis d'une même famille ?